

Danksagung

Ich möchte mich als erstes bei Herrn Prof. Dr. Rieder für die Möglichkeit, diese Arbeit in seiner Gruppe durchführen zu können und für die Betreuung der Arbeit bedanken.

Ganz besonders möchte ich Prof. Dr. Karina Morgenstern für die Betreuung, anregende Diskussionen und gute Zusammenarbeit danken.

Bei Katharina Franke, Heiko Gawronski und Leo Groß möchte ich mich für das Korrekturlesen bedanken.

Angelika Scheffler, Christian Roth und den übrigen Mitgliedern der Arbeitsgruppe danke ich für die freundliche Arbeitsatmosphäre.

Unseren Kooperationspartnern Eeva Niemi und Jouko Nieminen, die an der Universität Tampere, Finnland arbeiten, danke ich für die gute Zusammenarbeit und die Diskussionen.